



校訓 「誠 負けじ 学び」

# 茶小だより

与論町立茶花小学校  
校長 段原 修司  
TEL 97-2031  
令和6年度1月9号

令和7年輝かしい年へ

校長 段原 修司

正月に七草がゆを食べる習慣は平安時代の初め宮中で行われたのに始まるそうです。7種の菜、せり・なずな・ごぎょう・はこべら・ほとけのざ・すずな・すずしろを入れて粥にするようになったのは室町時代から。一年間の無病息災を願うのは昔も今も変わらないようです。

ゆんぬんちゅではない私は与論島の七草には独特なものがあるのだろうか？と、図書館司書の柳田先生に尋ねてみました。「与論では『ナヌカヌシク』（七日ぬ節供）という年中行事ですよ。」と、資料2つ（『食の歳時記』ゆんぬ食文化同好会H10.10発行、『与論町誌』与論町教育委員会S63.3.31発行）を紹介してくださいました。与論の歴史や食文化が見られるそれら資料には、以前はしめなわに吊るしていた、野菜類や肉類を混ぜて炊き込んだミシジマイをご先祖様に供え、やはり一年の健康と幸せを家族みんなで祈願する、とありました。学校給食では、3学期始業日の8日にミシジマイ、ウンニーマイ、雑煮が出ました。おいしくいただきました。さらに両資料のページを開くと「年祝い」のページを発見しました。本校でも5年生の「13祝」が25日に行われます。町誌によると「13歳から始まり、25歳、37歳、……85歳などのお祝いがある。61歳以上はその家庭に応じて盛大になされる。」とありました。それぞれの節目を機に、健康、長寿祈願がなされ、誕生年の干支に返る還暦は大いに大切にされていることが伺えました。ともあれ、年の祝いを迎えられる方々も、そうではない方々にとっても、令和7年度が輝かしい良い年でありますように。

1月は「行く月」とも言われます。あと1週間余りですが、子供たちは「睦月」の字のごとく、「仲睦まじく学業に精を出す月」を過ごしているところです。特に現在、1月31日に行う校内持久走大会に向け、朝の仲良し体育や体育の授業の練習に一生懸命の日々です。決まった時間を走り、距離を伸ばすことに目標をおいたり、同じ距離を走り、時間を縮めることに目標をおいたりし、自身の伸びに挑戦し、喜びを味わいながら向かい合っているところです。大会本番は茶花海岸沿いを走ります。沿道からの御声援よろしくお願いします。

## ☆3学期スタート～新たな気持ちで～☆

2025年が始まりました。昨年は、地域の皆さん保護者の皆さんには、多大な御支援御協力をいただき本当にありがとうございました。

今年も、職員一同一生懸命に取り組んで参りますので、どうぞよろしくお願い致します。

1月8日（水）始業式を行い、3学期が始まりました。校長先生から新学期への目標と、1年のまとめ等の話があり、子供たちもしっかりとその話を心に刻んでいたようです。また、校長先生より「自分の夢を叶えるために」と、宇宙飛行士の星出さんの生き方やことばを例にとったお話もあり、どの学年の子供たちも、新たな気持ちで3学期に臨んでいる姿が、とても頼もしく感じられました。



## ☆ユンヌフトゥバ教室☆

11日（土）、今年度も6人の講師をお呼びして、ユンヌフトゥバ教室を行いました。2学期に予定していた取組でしたが、大雨災害により延期になっていました。しかし今回、延期にもかかわらず、与論で大事にしてきた言葉を子供たちに伝えようと集まってくださった皆さんのおかげで、実施することができました。子供たちは、名前の言い方やあいさつ、食べ物や動物、気持ちや行動など、ユンヌフトゥバでの言い方を学び、あわせて与論の昔話や歌など知ることができました。子供たちには、この伝統を大切に守ってほしいと願います。



## ☆持久走大会に向けて☆

持久走大会に向けて、子供たちの練習も熱があがってきました。仲良し体育や体育の授業等で、子供たちはグラウンドを力強く駆け回っています。顔を真っ赤にしなが、自分の限界に挑む子供。自分のペースを守って、常に同じスピードで走る子供。それぞれに自分の目標に向かって頑張っています。今年も、道路工事のためコースが変更となります。さわやかな景色を見ながら、自分のもてる力を十分に発揮して力強い走りを見せてほしいと思います。

1月31日（金）開会式10:00～ ※雨天順延  
 3・4年生 10:10 出発 (1500m) 【場所】  
 1・2年生 10:24 出発 (1000m) コースタルリゾート  
 5・6年生 10:35 出発 (2000m)



※ 保護者の皆さん、地域の皆さん、子供たちの頑張りに温かい声援を送っていただくと有り難いです。

## ☆感染症に御注意ください☆

1月は、本校で感染性胃腸炎が流行しました。全国でも、インフルエンザの罹患者数が過去最多と連日ニュースに取り上げられています。新型コロナウイルス感染症とあわせて、十分に御注意ください。感染予防の基本である手洗い、うがいに心がけましょう。

## ☆転出児童の情報提供のお願い☆

令和7年度の学級編成に向けて、児童の人数把握が必要となります。そこで、本年度内に本校から転出する予定があるご家庭は担任にお知らせ下さい。また、可能性がある場合も御相談いただくと大変ありがたいです。よろしくお願ひ致します。

## ☆学校給食納入生産者との

### 交流会及び交流給食☆

10日（金）に実施した生産者との交流会は、改めて、毎日の給食に配膳されるまでにたくさんの方々の努力と苦勞、命に対する強い思いがあることを感じ取る機会となりました。児童の感想に、「今日から好き嫌いをなくして、給食を残さないようにしたい」という切実な言葉が含まれるなど、それぞれに何かを感じたようでした。交流給食も行い、給食の様子も見ていただくことができました。



## ☆海洋教育フェア1 / 28日（火）開催☆ 時間：14:00～15:45 会場：砂美地来館

発表者：茶花小6年生・与論小4年生・那間小5年生・中学2年生・高校1, 2年生

茶花小からは、6年生がこれまで海洋教育で学習してきたことを発表します。

保護者・地域の方々にたくさんの御協力をもらいながら取り組んできた海洋教育です。最後の発表をぜひ多くの方に御参観いただきたいと思います。

## 《2月行事》

2日（日）与論島クリーン大作戦「春」

5日（水）茶花小入学説明会

10日（月）与論高校アシスタントティーチャー

11日（火）〔祝〕建国記念の日

12日（水）きび刈り（4,5年）※天候次第  
 ぐーじゃー号訪問日

与論高校アシスタント

ティーチャー



13日（木）4年生黒糖作り ※天候次第

茶花っ子祭り・新1年生交流会

与論高校アシスタントティーチャー

14日（金）5年生黒糖作り ※天候次第

19日（水）第2回学校評議員会

23日（日）〔祝〕天皇誕生日 子ども会花壇コンクール

24日（月）〔祝〕振替休日

28日（金）みちたばーり発表会

学級PTA

